

25 juillet 2023 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

PROPOS LIMINAIRES DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE AU CENTRE CULTUREL TJIBAOU.

Bonjour,

Je ne vais pas faire un long discours, parce que sinon, on passe nos journées à faire des discours. Mais je voulais d'abord vous dire la joie d'être là et vous remercier de nous accueillir ici, dans ce centre où, en 2018, j'avais passé un moment à vos côtés. Merci, Madame la directrice, et je remercie aussi le président et toutes celles et ceux qui font tourner ce centre culturel pour toute son activité. Je remercie l'ensemble des élus qui sont à mes côtés, mais surtout, je veux remercier les encadrantes et encadrants qui sont là, parce qu'il y a beaucoup de jeunes, mais vous êtes de statut très différent : services civiques, certains sont dans le SMA, d'autres sont liés à des groupements d'employeurs ou accompagnés par d'autres fédérations.

Ce qui m'importe, c'est de passer plutôt du temps avec vous et de vous dire combien l'engagement pour la jeunesse, à mes yeux, est au cœur de ce que nous devons à la Nouvelle-Calédonie et plus largement à notre pays. Beaucoup d'entre vous, d'ailleurs, ont des parcours très différents, mais le défi qui est le nôtre, c'est de vous permettre de trouver un métier qui vous permettra de bâtir l'avenir, de construire, je l'espère pour vous, une famille, en tout cas l'avenir que vous souhaitez. Nous sommes à une époque où il y a parfois beaucoup de doutes, où pour certaines ou certains, les études ont été difficiles, pour d'autres, elles ont été brillantes. J'ai déjà vu les deux cas symétriques à l'instant. Mais ce qui nous importe et ce que nous devons à chaque jeune, c'est qu'il puisse trouver sa place et qu'il puisse, en quelque sorte, construire son projet d'avenir. Nos armées permettent de le faire et je les en remercie, avec un rôle fondamental ici et plusieurs centaines de jeunes qui, chaque année, sont pris en main et ensuite iront soit rejoindre nos armées, soit retrouver d'autres destins, à travers le service civique, à travers le Service national universel, à travers justement les associations, à travers nos chambres des métiers, chambres de commerce qui vont permettre à des jeunes de justement construire, là aussi, et acquérir une formation qui leur permettra ensuite de rebondir.

Ce qui m'intéresse maintenant, c'est plutôt de passer parmi vous et que vous me disiez, chacune et chacun, ce que vous faites. Je veux vraiment remercier l'ensemble des associations, l'ensemble des consulaires, les collectivités territoriales et, évidemment, nos militaires qui vous accompagnent, vous encadrent et, en quelque sorte, font ce travail de relais, qui est tout à la fois la transmission de valeurs, d'histoires et de savoirs et qui est la possibilité pour vous de bâtir un avenir libre. Je le disais ce matin, en étant au Sénat coutumier, l'objectif qui est le nôtre pour les années à venir, c'est aussi de donner une perspective à notre jeunesse et de dire qu'elle est au cœur du projet que nous portons. On est à un moment où on doit tous rebâtir un projet pour la Nouvelle-Calédonie. Il doit être fort de cette histoire, de la paix qu'on a su préserver, mais il doit être porteur d'un avenir collectif, face au réchauffement climatique et au dérèglement, pour bâtir plus d'opportunités économiques, pour faire face aux inégalités sociales qui sont criantes, pour résoudre parfois les difficultés et les violences qu'on connaît. Ça se construit ensemble et aussi à travers ce que vous êtes collectivement en train de faire ici.

Merci d'être là et je vais maintenant passer un moment parmi vous. Merci beaucoup.